



El imparable declive de Alito: De 12 estados que tenía el PRI ya sólo le quedarán 3

Cuando Alejandro Moreno Cárdenas llegó a la Presidencia Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 2019, ese instituto político gobernaba 12 entidades en el país. Tras las elecciones del 5 de junio, al otrora partido hegemónico –gobernó México por 70 años–, le quedarán tres estados, luego de perder Oaxaca e Hidalgo.



Este último era uno de sus bastiones desde la post revolución, que había controlado, a través de grupos y familias en el poder, por 93 años.

Alito, como también es conocido, tendrá la distinción de ser uno de los dirigentes más perdedores en la historia del PRI, partido fundado en 1929, al reducir a tres su margen de gobierno, sólo con Estado de México y Coahuila, que tendrán elecciones el próximo año. En Durango ganó en los comicios del pasado domingo, pero en candidatura común con los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD).

Aunque Aguascalientes también fue ganado por la alianza Va por México, la candidata (Teresa Jiménez), a diferencia de Durango (Esteban Villegas), no es de extracción priista, sino panista.

Al asumir el mando priista el 18 de agosto de 2019 para el periodo 2019-2023, con una fractura interna que implicó la renuncia de la exgobernadora de Yucatán Ivonne Ortega –que se adhirió a Movimiento Ciudadano– y del exrector de la UNAM, José Narro, secretario de Salud en la administración peñanietista, entre otros, el PRI dominaba más de un tercio de las entidades del país.

Además de Estado de México y Coahuila, también estaba a cargo de Sonora, Sinaloa, Zacatecas, San Luis Potosí, Tlaxcala, Baja California Sur, Guerrero, Hidalgo, Colima y Campeche.



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EME EQUIS	0	08/06/2022	LEGISLATIVO

Este último, lugar de origen de Alito, lo perdió, ya como dirigente, ante la morenista Layda Sansores, quien ha difundido audios del priista. En ellos describe presuntas triangulaciones de dinero para operación política, además de soltar frases como que a los periodistas “no hay que matarlos a balazos... hay que matarlos de hambre”, en un contexto en el que México es el país con mayor riesgo para la actividad periodística, con 11 comunicadores asesinados sólo en 2022.

<https://www.m-x.com.mx/al-dia/el-imparable-declive-de-alito-de-12-estados-que-tenia-el-pri-ya-solo-le-quedaran-3>